

Informaciones Médicas

COLEGIO DE MEDICOS Y CIRUJANOS

Actos con motivo del Congreso Médico que se celebrará en Octubre del corriente año:

PROGRAMA

Octubre 11

- 1^a Sesión— A las 2^o hrs. (3 p. m.) En el local de la Facultad de Medicina: Sesión inaugural, bajo la Presidencia Honoraria del Dr. don Marcos M. Rodríguez, de la provincia de Heredia. Seguidamente recepción ofrecida por el Cuerpo Médico de San José, a los asistentes al Congreso y a sus familiares. (Traje negro o smoking para caballeros y traje largo para señoras).

Octubre 12

- 2^a Sesión— De las 10 a las 12 hrs. En el local de la Facultad de Medicina: Bajo la Presidencia Honoraria del Dr. don Manuel Cabezas Barquero, de la provincia de Alajuela. Exposición y discusión del Tema Sanitario y de Temas Libres.
A las 14 hrs. (2 p. m.) En el Hospital San Juan de Dios: Inauguración del Servicio de Lactantes "Jorge Mandas".
3^a Sesión— De las 15 a las 17 hrs. (3 a 5 p. m.) Bajo la Presidencia Honoraria del Dr. don Sergio Fallas Badilla, de la provincia de Puntarenas. Exposición y discusión del "Tema Médico Legal" y "Aspectos Médicos-quirúrgicos de las Ictericias" y de Temas Libres.

Octubre 13

- De las 7 a las 10 hrs. En el Hospital San Juan de Dios: Sesiones operatorias y visita a los Servicios de Medicina.
4^a Sesión— De las 10 a las 12 hrs. Bajo la Presidencia Honoraria del Dr. don Vicente Lachner Sandoval, de la Provincia de Cartago.
Exposición y discusión del Tema "Tratamiento Médico de las Ulceras Gastro-duodenales" y de Temas Libres.
-

De las 14 a las 15 hrs. (2 a 3 p. m.) Visita al Asilo Chapuí.

5ª Sesión— De las 15 a las 17 hrs. (3 a 5 p. m.) Bajo la Presidencia Honoraria del Dr. Enrique Baltodano, de la provincia de Guanacaste.

Exposición y discusión del Tema "Tratamiento Quirúrgico de las Ulceras Gastro-duodenales" y de Temas Libres.

6ª Sesión— A las 20 hrs (8 p. m.) Reunión de Directores de Hospitales, Asilos y Unidades Sanitarias y personal que tiene a su cargo la dirección y administración de estos establecimientos: Bajo la Presidencia efectiva del Señor Secretario en el Despacho de Salubridad Pública. Dr. don Solón Núñez.

Octubre 14

De las 7 a las 9 hrs. (7 a 9 a. m.) En el Hospital San Juan de Dios: Sesiones Operatorias y visitas a los Salones de Medicina.

A las 12½ horas: Salida del tren expreso a Turrialba.

A las 16 horas: 7ª Sesión— A las 16½ horas (4½ p. m.) Visita al Hospital de Turrialba.

Bajo la Presidencia Honoraria del Dr. don Oscar Pacheco, de la provincia de Limón, con la Presidencia efectiva del Dr. don Sotero Antillón Meneses, Director del Hospital de Turrialba. Exposición y discusión de Temas Libres.

Clausura del Congreso.

A las 19 hrs. (7 p. m.) Comida y Recepción ofrecida a los asistentes al Congreso, por la Caja del Seguro Social y la Sociedad de Turrialba. (Traje corriente para caballeros y traje largo para señoras).

Octubre 15

A las 10 horas: Visita al Instituto Agrícola Tropical y almuerzo campestre.

A las 17 hrs. (5 p. m.) Regreso a San José.

Segundo Instituto Regional en Administración y Organización de Hospitales ha celebrarse en Lima, Perú, Diciembre 3 al 16 de 1944.

Once de las mas destacadas organizaciones de los Estados Unidos de América se han unido para auspiciar el Segundo Instituto Regional en Administración y Organización de Hospitales que se celebrará

en Lima, diciembre 3 al 16, 1944, organizado por la Asociación Interamericana de Hospitales bajo los auspicios de la Oficina Sanitaria Panamericana.—ha sido anunciado oficialmente por el Dr. Gustavo Baz, Presidente de la Asociación Interamericana de Hospitales.

Entre las instituciones peruanas que colaboran en la organización del Instituto están: el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, la más antigua en el Nuevo Mundo, y la Caja Nacional de Seguro Social.

Las instituciones estadounidenses que cooperan también, son la Asociación Norteamericana de Hospitales, el Colegio de Administradores de Hospitales, el Colegio de Cirujanos de Estados Unidos, el Servicio de Salubridad Pública Federal, la Oficina del Coordinador de Asuntos Interamericanos y el Negocio del Niño del Departamento del Trabajo Federal.

Quince prominentes educadores en administración de hospitales de los Estados Unidos de América y de México junto con distinguidos profesionales del Perú forman el profesorado.

El Primer Instituto Regional de Administración y Organización de Hospitales se celebró en la Ciudad de México en enero de 1944, con una asistencia de 219 estudiantes de doce de los países de las Américas. En ésta decidieron los directores de la Asociación Interamericana de Hospitales celebrar el Segundo Instituto Regional para Administradores de Hospitales en la ciudad de Lima, Perú.

Los óptimos frutos cosechados del programa educacional de la Asociación Interamericana de Hospitales han dilatado la influencia de estos Institutos, dándoles contornos y proporciones continentales. Constituyen este instituto el número 34 de una serie organizada por las principales universidades del Hemisferio Occidental desde que el programa de cursos cortos e intensivos se comenzara en la Universidad de Chicago por la Asociación Norteamericana de Hospitales, once años ha. Debido a la creciente demanda por ésta clase de instrucción se intenta actualmente organizar estos cursos en otros centros de hospitales de las Américas.

El programa del Instituto de Lima abarca una serie de conferencias prácticas y discusiones de mesa redonda sobre la más moderna y última técnica sobre administración de hospitales además del amplio servicio que desempeña el hospital dentro del panorama

de la salud pública y de sus relaciones en la estructura económico social de las comunidades.

Las conferencias se darán simultáneamente en ambos idiomas (inglés y español) por medio del sistema eléctrico "traductor internacional" que ha sido generosamente cedido por la International Business Machines de Nueva York, quienes cooperan decididamente en los programas de relaciones culturales interamericanos.

En su deseo de impulsar el desarrollo de estos institutos la Compañía de Transportación Aérea "Pan American Airways System" hará un descuento del veinticinco por ciento sobre el costo de transportación a los asistentes al Instituto de Lima.

Para información adicional pueden dirigirse al Dr. Guillermo Almenara, Director del Instituto, Hospital Obrero, Lima, Perú; ó al Sr. Félix Lanuza, Director Ejecutivo de la Asociación Interamericana de Hospitales, 2000 Massachusetts Ave., N. W., Washington, D. C.
